

Viernes 1 de noviembre | 2023

El MAEV será sede del Festival Regional de Artes Textiles 2023

El colectivo organizador del **Festival Regional de Artes Textiles - Zongolica** y el Instituto Veracruzano de la Cultura invitan a la séptima emisión de este encuentro, que se realizará los próximos 2 y 3 de diciembre, de las 10:00 a las 19:00 horas, en el **Museo de Arte del Estado de Veracruz**. La actividad es gratuita y abierta al público en general.

El **Museo de Arte del Estado de Veracruz**, recinto del IVEC, será sede del **Festival Regional de Artes Textiles 2023 – Zongolica**, proyecto que durante 6 años consecutivos se ha realizado en la cabecera municipal de Zongolica y que por primera vez se presentará en la ciudad de Orizaba, en el contexto de la colección **Grandes Maestros del Arte Popular de México, 20 años**, una de las revisiones más completas de la riqueza y diversidad del arte popular mexicano.

Esta iniciativa es creada e impulsada por las organizaciones de tejedoras de la región de las Altas Montañas, con el acompañamiento de un equipo de jóvenes investigadoras y gestores culturales integrado por Cristina Cabada Rodríguez, Venus Corona Hernández, Reynaldo Zavaleta Colotl y Mariel Méndez Tello. Su objetivo principal es fortalecer, promover y reconocer el trabajo textil de las mujeres indígenas de la región, mismo que forma parte del patrimonio biocultural de la Sierra de Zongolica.

En este proyecto participan alrededor de 50 tejedoras de los municipios de Tlaquilpa, Tehuipango, Mixtla de Altamirano, San Juan Texhuacan y Soledad Atzompa, a las que este año se unirán mujeres alfareras de Atlahuilco, Veracruz. El sábado 2 y domingo 3 de diciembre, el Festival contará con la participación de destacadas y destacados músicos, investigadores y gestores del ámbito artesanal de distintos estados de la república en un nutrido **programa de presentaciones musicales, conferencias, conversatorios y talleres** que abordan el eje temático de este año: “Entre la dignificación y la apropiación cultural: contextos actuales del quehacer indígena artesanal”.



Asimismo, las integrantes de los diferentes colectivos textiles de la Sierra de Zongolica compartirán sus saberes y mostrarán el legado que portan en sus manos y en su memoria, y que convierten en finas prendas. Finalmente, el público podrá disfrutar de una **expoventa** con distintas expresiones artesanales y productos culinarios de más de 7 municipios del estado de Veracruz, así como de Oaxaca, Chiapas y el Estado de México.

El **Festival Regional de Artes Textiles** se ha consolidado como un espacio único para reflexionar y emprender acciones colectivas en relación con los retos y problemas actuales del quehacer artesanal, reconociendo la importancia de las artesanas en los procesos de desarrollo regional, así como generando debates, construyendo alternativas, fomentando la autonomía y proponiendo nuevos horizontes que contribuyan no sólo a la protección de los saberes tradicionales como parte de la historia, memoria e identidad de los pueblos, sino también a la creación de vías alternativas de comercialización, con miras a un comercio justo y consciente para los y las artesanas.

Conoce el programa completo del **Festival Regional de Artes Textiles 2023** a través de las redes sociales [@FRATZongolica](#) y [@MAEVorizaba](#). Para consultar toda la oferta cultural del Instituto Veracruzano de la Cultura visita la página www.ivec.gob.mx.

